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“美国优先”贯穿特朗普国安战略
12 月 18 日， 美国总统特朗普公

布任内首份国家安全战略。这份 68 页

的文件将 “保护国土安全”“促进美国

繁荣”“以实力维持和平”和“提升美国

影响” 列为国家安全战略的 “四大支

柱”。 该战略的特点是突出 “美国优

先”，列入经济安全，而气候变化问题

缺席。 不少专家批评该战略充满冷战

思维， 同时特朗普本人的孤立主义思

维与该战略的不少主张格格不入。

阐述演讲更像讲给选民听

特朗普总统 12 月 18 日下午致信

国会，称根据 1947 年《国家安全法案》
要求，向国会递交国家安全战略。他在

信中指出，该战略将为“美国优先”外

交战略确立原则， 指引方向， 以实现

“让美国再次伟大”。
在 18 日上午于华盛顿外国记者

中心召开的吹风会上， 国务院资深官

员称，本届政府在组建 11 个月时就公

布国家安全战略， 是近几十年来最快

的。特朗普总统亲自公布该战略，也打

破了以往由国家安全事务助理公布的

惯例，显示本届政府对该战略的重视。
此外，该战略长达 68 页，其篇幅也长

于以往版本。 美国安全中心亚太安全

项目主任帕特里克·克罗宁评论称，无
论外界是否喜爱， 这份国家安全战略

是历来“最真实、最具战略性”的文件。
特朗普在 18 日下午发表讲话，阐

述了这份国家安全战略。 虽然公布的

是“国家安全战略”，但特朗普讲话基

本上说给其选民听的。他开宗明义，称
美国民众是国家力量所在， 而过去的

美国政府却签订了很多 “灾难性的贸

易合同”，帮助别国重建，却使美国军

队面临经费不足、任务不明的挑战。他
表示，美国选民去年 11 月在总统大选

中做出了自己的决定，他将重新把“美
国优先”作为国家安全战略的核心。

四项支柱助美国“赢得比赛”
特朗普指出，无论美国喜欢与否，

世界正进入新的竞争时代，军事、经济

和政治竞争遍及全球。此外，美国还面

临“流氓国家”以及恐怖组织、跨国犯

罪网络等的威胁。他誓言“美国正加入

比赛”，并且“美国将赢得比赛”。
特朗普指出该战略的首要支柱是

保护美国国土安全， 保障美国人的生

活方式不受侵犯。 他强调该战略包括

在美墨边境筑墙以及加强移民政策，
重新检讨通过抽签吸收外国人入籍的

作法。此外，美国将修补执法环节的漏

洞，支持边境巡逻及海关执法。特朗普

也强调该战略将打击极端伊斯兰恐怖

分子及意识形态，防止其渗透到美国。
该战略第二项支柱是促进美国繁

荣。特朗普称，该战略在美国历史上首

次明确经济安 全 是 国 家 安 全 的 一 部

分。在美国国内，特朗普政府将推进税

改，减轻企业及个人税收，简化政府监

管；在国际层面，该战略强调公平贸易

及互惠政策， 并采取措施应对不公平

贸易行为，保护美国企业创新基础。
第三项支柱是以实力保和平。 特

朗普誓言重新实现美国军事现代化，
改变往届政府削弱美国军力的做法，
并藉此创造数百万新的工作。 该战略

还将帮助美军应对新的威胁， 比如网

络攻击、电子磁力攻击、太空竞争，以及

构筑多层次导弹防御体系。
第四项支柱是提升美国影响。 特朗

普指建设国内经济， 增加美国财富发挥

国际影响力。未来美将根据自身目标，在
共同利益基础上，结交新伙伴。

甫一发布即引发诸多专家吐槽

随着 2018 年的到来，特朗普将面临

中期选举的考验。 这份国家安全战略及

本周将敲定的税改方案， 都是特朗普为

选战所做的准备。 不过这份战略一经公

布，立即引发多位专家的“吐槽”。
吐槽一，冷战思维。前美国驻华大使

芮效俭在接受美媒采访时称， 这份战略

过于突出当今国际关系的竞争一面，但

合作是当前国际关系更为重要的一面，

而忽视合作将导致冲突。 卡内基国际和

平基金会资深专家史文称， 这份报告充

满零和思维，“工具箱里全是大棒”，看起

来更像是冷战时代的产物。
吐槽二，言行不一。 特朗普 18 日的

讲话充满孤立主义色彩。 他为美国退出

跨太平洋伙伴协定 （TPP）、巴黎 气 变 协

定的决定辩护， 而这些机制被认为是美

国施展国际领导力的重要平台。 而就在

几天前， 特朗普宣布承认耶路撒冷为以

色列首都，更于 18 日当天投票否决安理

会相关决议， 显示其置巴以和平进程于

不顾的单边主义外交思维。 而气变问题

从报告中消失也引发西方国家的担忧。
吐槽三，缺乏细节。曾任小布什政府

国安会亚洲事务高级主任的包 道 格 表

示， 该战略内容多是美国单方面的倡议

和意见，因此明显针对美国国内民众。
更重要的是，该战略缺少政策细节，因
此很难落到实处。 他预计这份国家安

全报告会帮特朗普 “刷刷存在感”，占
据媒体头条，然后就“消失无踪”。

不出所料， 这份国家安全报告将

中俄称为“战略竞争者”，称中国在经

贸、南海等问题上“威胁美国利益”，是
美国经济、贸易和外交领域的“对手”，
指中国要试图 “塑造一个同美国价值

观和利益对着干的世界”。一些美国对

华强硬人士为此“欢欣鼓舞”。 不过外

交关系委员会主席哈斯称， 该战略既

声称在上述问 题 上 采 取 对 华 强 硬 措

施， 又指望中国在朝鲜等问题上能扮

演更重要作用，这“令人难以置信”。
（本报华盛顿 12 月 19 日专电）
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中方敦促美方摒弃冷战思维
我外交部回应美国国家安全战略报告涉华内容

据新华社北京 12 月 19 日电 （记
者闫子敏） 针对美国政府发表的国家

安全战略报告涉华内容， 外交部发言

人华春莹 19 日表示，中方敦促美方停

止故意歪曲中方战略意图， 摒弃冷战

思维和“零和”博弈等过时观念。
在当日记者会上， 有记者问： 据

媒体报道， 美国政府 18 日发表了国

家安全战略报告， 对中国内政和外交

政策有多处批评， 把中国等称作是美

国利益的竞争者。 请问中方对此有何

评论？
华春莹表示， 中国始终不渝走和

平发展道路， 坚定不移奉行互利共赢

的对外开放战略。 中国积极发展全球伙

伴关系，扩大同各国的利益交汇点，秉持

正确义利观和真实亲诚理念加强同亚非

拉广大发展中国家团结合作。
华春莹说， 中国绝不会以牺牲别国

利益为代价发展自己， 也绝不放弃自己

的正当权益。近几年来，中国每年为世界

经济增长率的贡献超过 30%，这就是一

个有力的证明。
她说，中方一贯认为，作为最大的发

展中国家与最大的发达国家、 世界前两

大经济体， 中美两国在维护世界和平稳

定、 促进全球发展繁荣方面肩负着重要

的责任，拥有广泛的共同利益。合作是中

美唯一正确选择。
华春莹表示，作为两个大国，中美

之间存在一些分歧不足为怪。对此，应
该在尊重彼此核心利益和重大关切基

础上，采取建设性方式妥善处理。中方

敦促美方停止 故 意 歪 曲 中 方 战 略 意

图，摒弃冷战思维和“零和”博弈等过

时观念，否则只会损人害己。
“我们希望美方顺应时代潮流和

民心所向，客观、理性地看待当今世界

和中美关系，恪守有关承诺，同中方相

向而行，维护中美关系健康稳定发展，
这才是符合两国人民和世界各国人民

利益的正确选择。 ”华春莹说。

美国列车脱轨致百余人死伤
美国一列列车 １８ 日早高峰时段在

华盛顿州塔科马以南脱轨， 至少三人死

亡、超过 １００ 人受伤。运输部门着手调查

脱轨原因，列车超速、铁轨升级不到位等

潜在隐患跃入公众视野。
美国有线电视新闻网报道， 由西雅

图开往波特兰的 ５０１ 次列车 １８ 日 ７ 时

４０ 分左右在杜邦脱轨，事发地位于塔科

马以南大约 ３０ 公里。 列车 １４ 节车厢中

１３ 节脱轨，其中数节冲出高架桥 ，坠落

在 ５ 号州际公路路面，场面一片混乱。
紧急情况应对部门随即出动， 前往

营救受困人员，处置清理泄漏燃油等。华
盛顿州官员布鲁克·博瓦介绍，列车搭载

７７ 名乘客和 ７ 名乘务人员。
杜邦消防队长拉里·克里克莫尔说，

至少三人死亡， 超过 １００ 名伤员被送往

皮尔斯、瑟斯顿等医院。据卫生部门发言

人介绍，其中四人伤势危重。列车车厢坠

落在 ５ 号州际公路上， 殃及至少五辆汽

车和两辆卡车，车内人员受伤。这条公路

的南向行驶车道随即暂时关闭。
美国全国铁路客运公司最新开通了

西雅图与波特兰之间的铁路客运线路，
１８ 日是首次运行，不料酿成惨剧。 此前，
这条铁轨只偶尔用作货运和军用运输。

乘客克里斯·卡恩斯回忆，他坐在第

三或第四节车厢，感觉列车“运行节奏良

好”，据他估算时速在 １１０ 公里至 １３０ 公

里之间。突然，“我们猛震了一下，接着听

到列车车厢挤压的噪声。后来，我们被弹

射到前面的座位”。 卡恩斯说，一些乘客

使劲蹬踏列车车厢窗户， 踢破窗玻璃后

爬到外面求救。
高架桥下， 不少驾车上班的人纳闷

为何拥堵， 后来仰头看见悬挂在半空中

的列车车厢，目瞪口呆。“今天早晨，我正

沿 ５ 号州际公路开车上班， 突然一个急

刹车，” 格雷格·穆卡尔告诉美国有线电

视新闻网记者，“我们全都急刹车， 总算

避免互相碰撞。停车后，我才有机会抬头

往上瞧， 结果看到骇人的景象……一列

列车从高架桥上悬垂下来。 ”
美国国家运输安全委员会派遣 ２０

人工作组，前往调查列车脱轨事件。事发

原因有待调查，但一些人怀疑列车超速。
一家铁轨维修企业的员工蕾切尔·

坎宁安介绍，事发路段是弯道，对列车最

高限速为每小时 ３０ 英里，即 ４８.３ 公里。
如果乘客卡恩斯估算的 １１０ 公里至 １３０

公里时速属实，列车显然超速。联邦调查

人员 １８ 日晚些时候说，初步调查显示列

车当时时速 ８０ 英里，即 １２８.９ 公里。
法新社报道 ， 美 国 政 府 先 前 斥 资

１.８１ 亿美元，用于升级铁路及相关技术，
以配合列车提速。 然而，多名官员警告，
铁轨的弯道部分不能承受高速行驶。

本月早些时候， 塔科马郊区莱克伍

德镇长唐·安德森表达担忧，认为铁路升

级措施不到位，恐怕存在安全隐患。
美国白宫发言人萨拉·桑德斯说，已

向总统唐纳德·特朗普报告这起事件。特
朗普随即发布推文，表示急需改善道路、
桥梁、隧道、铁路等基础设施。

杨舒怡（新华社供本报专稿）

芬兰自曝监视俄军或有政治动因

据俄罗斯塔斯社援引芬兰警方通报
称，芬兰警方已经就《赫尔辛基新闻报》
曝光该国秘密军事机密一事展开调查。
芬兰总统绍利·尼尼斯托表示，芬兰媒体
关于俄罗斯军队受监视和蒂卡科斯基市
军事侦查工作的报道不会影响芬俄关
系。 舆论认为，事件本身不足为奇，但背
后的北约身影和选举因素引人关注。

《赫尔辛基新闻报》此前报道，芬兰
国防军位于该国中部城市蒂卡科斯基的
情报中心对与俄有关的一切很感兴趣。

此外， 该中心的主要活动是监视俄
罗斯武装部队，包括侦查、记录前列宁格
勒军区内（现为俄罗斯西部军区防区）俄
罗斯军队的调动， 并负责建立电子侦察
地图。

芬兰媒体的报道引起了该国领导人
的担忧。总统尼尼斯托表示，披露的信息
对共和国的安全构成威胁。 尼尼斯托和
国防部长尤西·尼尼斯特要求执法机构
立即启动对事实的调查， 并追究泄密者
的法律责任。 18 日，芬兰警方已经对报
道此消息的记者家中进行了搜查。 尼尼
斯特称“这始终是一起重大事件”，因为
它“不仅关系到国家安全，也影响到芬兰
与其他国家的关系”。18 日，芬兰总统通
过芬兰 MTV3 电视台向俄罗斯 “喊话”，
希望芬兰媒体关于俄罗斯军人受监视和
蒂卡科斯基市军事侦查工作的报道不会
影响两国关系。

芬兰已成北约重点拉拢对象

事实上， 作为中立国的芬兰监视自
己强大的东部邻国， 这一事件本身并不
值得大惊小怪。 即便在苏芬关系友好时
期，芬兰的情报部门也一直在监视苏联。
芬兰位于欧洲东北部，东与俄罗斯接壤，
西南面向波罗的海。

尽管属于中立国， 但长期以来与北
约保持着密切的伙伴关系。 芬兰与北约
是伙伴关系，但芬兰不是北约成员国。特
别是在乌克兰局势陷入动荡之后， 美国
为首的北约更是加大对俄罗斯围堵力
度，在波罗的海地区，芬兰成为美国和北
约的重点拉拢对象。

据俄新社 11 月 5 日援引美国盖洛
普咨询公司民意调查结果报道称 ，59%
的芬兰人反对芬兰加入北约 ，22%的人
支持加入。但芬兰联合党的支持者例外，
该党拥趸中有 45%支持加入北约 ，43%
不支持。

芬兰总统尼尼斯托曾在电视台举行
的大选电视辩论中公开表示， 中立国芬
兰现在没有加入北约的理由。 但在美国
和北约的影响下， 芬兰国内希望加入北
约的呼声渐强， 而芬兰政府向外传递的

信息也不时相互矛盾。 据俄《生意人报》
2017 年 10 月报道，芬兰外交部长索伊
尼在接受采访时表示， 芬兰和瑞典迄今
还未曾加入北约， 也没有讨论有关加入
北约的话题， 但这并不能排除芬兰加入
北约的可能，因为“每个国家都有加入北
约的机会，我们也一样。门户开放政策对
我们也很重要”。而芬兰驻俄罗斯大使哈
塔拉则对俄媒明确表示，作为主权国家，
芬兰有权利自己决定对外政策； 但芬兰
没有感到来自俄方的任何威胁， 所以对
外政策中并没有加入北约的计划。

俄罗斯的担心日益上升

俄罗斯希望芬兰成为地区稳定因
素，尤其不希望看到芬兰加入北约，认为
芬兰不加入北约对保障波罗的海地区和
平稳定来说是一个重要因素。 但芬兰与
北约国家在联合军演、 应对黑客方面的
互动使俄罗斯的担心日益上升。

2017 年 9 月， 芬兰参加了代号为
“极光”的北约联合军演，来自法国、美国
等北约成员国和芬兰的 1500 名军人以
及 1.9 万名瑞典军人参与。 2016 年 6
月，芬兰还首次以东道国身份，在其汉科
涅米海域参加了北约“波罗的海-2016”
海上联合军演， 这一演习也是北约距离
俄罗斯最近的一次军事行动。

芬兰近来也多次指责俄罗斯动用虚
假宣传、 黑客入侵等攻击手段干涉他国
事务。 2017 年 4 月，美国、英国、芬兰等
11 个北约和欧盟国家，决定联手成立一
个专门的应对中心， 其总部就设在芬兰
首都赫尔辛基， 芬兰承担预计年度预算
１６０ 万美元总额的一半。 芬兰外交部长
索伊尼还在新闻发布会上表示， 某些国
家的相关举动， 使得芬兰社会的内部凝
聚力和坚韧程度正经受检验。

2018 年 1 月， 芬兰将举行新一轮
总统大选， 媒体选择这一时机公布监视
俄罗斯军队的消息，是对芬兰政府、芬俄
关系的重大考验。

俄罗斯反对北约东扩， 尤其是北约
在东欧和波罗的海地区的扩张和强化军
事部署，引发俄罗斯极大不满和对抗。俄
罗斯政府多次强调， 在与北约的对峙当
中，俄罗斯从未挑起事端，是西方在波罗
的海地区一再采取激化对抗和矛盾的做
法，比如启动位于罗马尼亚的反导系统，
加大在波兰和波罗的海国家的军事部
署，在波罗的海、黑海等地“大搞军演”，
对俄形成包围之势。

专家认为，在此背景下，北欧中立国
家瑞典和芬兰成为北约的重点争取目
标。因此，在芬兰选举前曝光和渲染芬兰
与俄罗斯之间的不信任， 无疑有利于芬
兰反俄力量在选举中得到更多支持，并
为北约与芬兰关系的突破（加入北约）创
造条件。

（本报莫斯科 12 月 19 日专电）

12 月 18 日，美国总统特朗普公布其任内首份国家安全战略报告。 “美国优先”成为这份报告的核心。 视觉中国

由西雅图开往波特兰的 501 次列车脱轨现场。 新华社发

安倍称愿将日中关系提升至新高度
新华社东京 １２ 月 １９ 日电 （记者姜

俏梅） 日本首相安倍晋三 １９ 日在东京

发表演讲时表示， 将以明年日中和平友

好条约缔结 ４０ 周年为契机， 推动日中

高层加深交流， 将日中关系提升至一个

新高度。
安倍近期在不同场合表达了推动日

中关系发展的意愿。 １１ 月 １１ 日， 国家

主席习近平在越南岘港会见日本首相安

倍晋三。 习近平指出， 今年是中日邦交

正常化 ４５ 周年， 明年将迎来中日和平

友好条约缔结 ４０ 周年。 双方要从两国

人民根本利益出发， 准确把握和平、 友

好、 合作大方向， 通过坚持不懈努力，

积累有利条件 ， 推动中日关系持 续 改

善， 向好发展。
安倍晋三表示， 日方愿同中方一道

努力 ， 以明年日中和平友好条约 缔 结

４０ 周年为契机， 推动两国战略互惠关

系继续向前发展。 日方希望同中方加强

高层交往， 开展互惠共赢的经贸合作，
积极探讨在互联互通和 “一带一路” 框

架内合作。
１１ 月 １４ 日， 安倍在菲律宾首都马

尼拉的记者会上再次提及 “一带一路”
倡议， 他指出， 期待 “一带一路” 能为

世界和平与繁荣作出贡献， 日本希望从

这一观点出发同中方合作。

国际 广告 ｗww．whb．ｃｎ
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近日，欧洲第一大自然度假村品牌———
太阳季度假乐园宣布宜兴太华天谷太阳季
度假乐园正式签约。

太阳季度假乐园品牌来自欧洲，其管理公
司 PVCP 在欧洲拥有 50 年自然文旅开发经
验，业务范围跨越全球 23 个国家和地区，遍布

欧洲、亚洲、非洲及南美洲，管理着 300 多个度
假场所，并成功打造了经久不衰的阿沃里亚兹
石头季度假村、开创时代的巴黎自然村庄太阳
季度假乐园等一系列以自然为 IP 的海外特色
小镇项目。太阳季度假乐园部署中国市场已有
数年，期间经过反复考察论证，选择了宜兴太
华地区的太华天谷国际度假区内。 未来，宜兴
太华天谷太阳季度假乐园将位于江苏正阳投
资控股集团旗下的太华天谷国际度假区二号
地块云岭路以北区域，总用地面积 1882 亩，建
设用地面积 480亩进行方式设计。

据悉，负责太阳季度假乐园管理运营的
核心高管团队均在休闲旅游行业内拥有超
过 10 年以上的国内外丰富经验， 怀着改变
中国乡村生活、探索中国乡镇经济新模式的
理想投入其中。

欧洲自然度假村品牌太阳季部署中国市场

2017 是平安服务年,为给客户带去“安
心、简单、温暖”的优质服务体验，平安产险
上海分公司门店工作人员一直在努力。 平安
产险上海分公司梳理了 2017 年度优秀门店
服务案例，展示平安服务明星们用极致服务
温暖客户的风采。

这，就是平安温度
贺超梅在整理客户王先生的理赔资料

时发现，其原定航班已取消，但无后续改签
的航班信息。 贺超梅凭经验推测王先生可能
有隐情，立即联系客户。 王先生告知因航空
公司给他们改签日期是延后 2 至 3 天，他当
天只好选择退票处理。

贺超梅立即咨询资深理赔专家，得知可
以通过拨打航空公司热线核实。 经过核查，
航班取消是在航班原计划起飞时间 2 小时
后公布，符合理赔范畴。 确认这一信息后，贺
超梅第一时间电话告知客户理赔结果。

王先生感叹道，在当天改签无望的情况
下，只能和爱人带着五岁的孩子连夜坐高铁
赶到大连乘坐晚班机，深夜才到上海。 身心

疲惫， 再加上航空公司冷漠的处理态度，王
先生很气愤和无奈， 但平安人贺超梅温暖、
热心的理赔服务让人十分感动！

我的服务，您的微笑
客户王先生驾车发生事故，在理赔处理

中，事故次责方不配合。 为此，王先生专程到
平安产险上海分公司嘉定门店咨询。

朱枫了解到事故双方都是平安客户，因
次责方无故注销报案号导致主责方无法享有
其余部分损失的赔付。 朱枫耐心安抚客户，并
解释材料齐全可以走强赔途径， 但需客户提
供标的验标照片及两证。 王先生着急出差，无
法马上提供。 为免去客户来回奔波，朱枫主动
建议客户可将两证信息通过微信传送， 并第
一时间上报领导，申请认可免验标处理。

王先生称赞平安员工服务细致入微，特
送上“雪中送炭，情系客户”的锦旗，对平安
的服务表示认可。

情暖人心，服务+1
客户在高速上发生一起重大交通事故当

场死亡，其父亲蔡先生代办理赔事宜。 丁莉莉

得知情况后，安抚并稳定客户情绪，快速审核
案件材料。 发现客户投保了全车无忧保险且
符合理赔标准。 蔡先生对此申请理赔一无所
知，丁莉莉立即主动协助客户收集材料，客户
最终获得全部赔款。 蔡先生来电表示之前对
保险公司存在误解， 此事彻底改变了他的看
法, 他对丁莉莉本人的工作表现非常满意，对
平安贴心、周到的客户服务也非常感动。

与爱随行，平安服务暖人心
2017年度平安产险上海分公司优秀门店服务展示

11 月 23 日，由德高巴士、动感 101 和腾
讯 大申 网主 办 ， 「西岸 WEST BUND」及
「BANG上海」协办，并由互联网专业票据理财
平台「金银猫」独家赞助的“感恩节祝福活动”
在上海暖心开展。此次活动征集了近万条感恩
节祝福，100 台贴满祝福语的 “超大移动贺
卡”巴士替许多人传达了对家人、朋友、爱人满
满的感恩和祝福，让上海市民在这个冬天一起
见证这件温暖而有意义的事情。

为了将感恩气息传递给更多的人，12 月 8
日在西岸， 德高巴士携手动感 101 节目 DJ 及
涂鸦达人与现场粉丝进行创意涂鸦互动，将巴
士作为绘板，让涂鸦艺术与祝福的温暖碰撞出
别样的火花，将寒冷的冬日瞬间点燃。未来，德
高巴士还会将更多的创新活动与公益主题结
合，把正能量传播至每个人的心中。

德高巴士传递
冬日暖心感恩季祝福


